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Apresentação: 
  
O presente relatório contém o consolidado das propostas formuladas nas plenárias das Pré-
Conferências preparatórias para VI conferência Municipal de Saúde de Itacarambi. 
 
Agradecimentos: 
 

A Secretaria Municipal de Saúde de Itacarambi e o Conselho Municipal de Saúde agradecem a 
todos os parceiros que contribuíram para realização das plenárias das Pré-Conferências e da VI 
Conferência Municipal de Itacarambi, destacando: 
• A Prefeitura Municipal de Itacarambi, em todas as suas diretorias pelo apoio constante. 
• Os delegados (representando usuários, trabalhadores, prestadores de serviços ao SUS), abrindo 

mão de seu lazer, compareceram aos eventos, demonstrando que os cidadãos e cidadãs de 
Itacarambi acreditam ser possível, através da participação ampliar a democracia e a equidade 
universal no direito à saúde, via Sistema Único de Saúde. 

• Os profissionais de saúde, conselheiros municipais de saúde que com muita boa vontade 
concretizaram as plenárias das Pré-Conferências. 

• Agradecemos a todos que de alguma maneira contribuíram para a realização deste evento. 
 
Metodologia desenvolvida: 
 

A Metodologia utilizada para a realização da VI Conferência Municipal de Saúde de Itacarambi 
foi discutida e aprovada em reunião do Conselho Municipal de Saúde. 

1) Dividir o município em 05 grandes áreas e realizar Pré-Conferências em cada uma delas; 
2) Organizar comissões coordenadas pelas equipes de PSF da área de abrangência; 
3) Coletar as propostas das 05 Pré-conferências; 
4) Coletar as propostas apresentadas pela Secretaria Municipal de Saúde ao Conselho 

Municipal; 
5) Coletar as propostas apresentadas pelo Conselho Municipal de Saúde; 
6) Consolidado em documento único das propostas acima se constituindo na: Proposta de 

relatório final da VI Conferência Municipal. 
7) Apreciação, durante a realização da VI Conferência Municipal, da proposta de relatório 

final, pelos grupos de discussão e votação durante à tarde do dia 31/03/10. Após 
aprovação o relatório final será o documento guia para a organização do SUS no âmbito 
municipal, com acompanhamento do Conselho Municipal , devendo fazer parte do Plano 
Municipal de Saúde e da Programação Anual de Saúde. 

  
Propostas dos grupos de discussão das Plenárias das Pré-Conferências: 
 

Cumprindo a metodologia proposta pelo Conselho Municipal de Saúde, apresentamos a seguir 
o consolidado dos grupos de discussão dos usuários e trabalhadores presentes a 05 (cinco) Pré-
Conferências que foram realizadas nos dias  19,22,23,24 e 25 de março/2010 de 19:00 às 20:30h na 
quadra da Escola Municipal Carmem Maria Andrade, Igreja Católica do Bairro São José e Creche Najla 
Nemer com a seguinte programação. 19:00 - Abertura com leitura e aprovação do regimento; 19:20 - 
Apresentação de dados epidemiológicos do território de cada ESF; 19:40 - Debate e elaboração de 
propostas; 20:10 - Indicação de nomes para Conferência (de acordo com listas de presença assinada 
na entrada); 20:30 - Encerramento  
Participaram cerca de 419  pessoas entre usuários e trabalhadores da saúde. 
Contemplam-se ainda as propostas formuladas pela comunidade: 
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Aplicar Recursos de Custeio: 
 

1. Agilizar os encaminhamentos do tratamento fora do domicílio (TFD) com especialistas, dando uma 
maior atenção para os casos que necessite diagnóstico precoce, incluindo os eletivos; 

2. Melhorar e agilizar o tratamento oncológico, agilizando o caso do paciente com tumor na garganta 
da comunidade Caraibinhas; 

3. Firmar acordo com médicos especialistas de acordo com a maior demanda do TFD, através de 
convênios com outros municípios; 

4. Melhorar o acesso dos pacientes que necessitam de consultas com ortopedista e buscar 
mecanismos para a realização das cirurgias ortopédicas eletivas e de urgência; 

5. Melhorar o acesso dos pacientes das Comunidades Rurais aos serviços da sede do Município, 
definindo o transporte para os mesmos, bem como a Assistência Médica nestas localidades; 

6. Garantir medicamentos de uso contínuo na Farmácia Básica para Hipertensão Arterial, Diabetes, 
entre outros; 

7. Garantir medicamentos para os pacientes com transtorno mental; 
8. Realizar Educação Permanente para todos os Agentes Comunitários de Saúde; 
9. Criar mecanismos de fixação de médicos no Município; 
10. Melhorar a quantidade de material e insumos para o atendimento Odontológico;    
11. Melhorar os convênios de especialidades médicas; 
12. Corrigir remuneração dos funcionários, aumentando a motivação dos mesmos, o que reflete na 

melhoria dos atendimentos prestados; 
13. Melhorar as atividades com os grupos específicos (Hipertensos, Diabéticos, Idosos, etc.) com a 

inserção das atividades de odontologia nos mesmos; 
14. Integrar as Equipes Saúde da Família – ESF com as Equipes de Saúde Bucal - ESB;  
15. Melhorar e manter as atividades preventivas de Saúde Bucal nas escolas e creches: escovação 

supervisionada, aplicação de flúor, triagem dos alunos para tratamento curativo, entre outras.  
16. Reaver a divisão dos territórios das Equipes de Saúde da Família, para melhorar o acesso da 

comunidade as Unidades Básicas de Saúde, especialmente a comunidade do Bairro São José; 
17. Contratar médicos exclusivos para o Hospital durante o dia; 
18. Definir Médicos para atender exclusivamente o Programa saúde da Família - PSF; 
19. Reorganizar os prontuários da família. Os mesmos deverão ficar na Unidade Básica de Saúde do 

território de origem do paciente (referente à UBS do bairro Nossa Senhora de Fátima); 
20. Organizar a micro área de cada Agente de Saúde das Equipes de PSF para melhor atender a 

população em geral; 
21. Rever a situação dos pacientes que recebem alta em Montes Claros em relação ao local para 

pernoitar (no caso da impossibilidade do carro não ir buscar no mesmo dia);  
22. Manter equipes de PSF completas e buscar estratégias para a fixação dos profissionais de saúde 

no Município; 
23. Diminuir o tempo de espera e entrega dos resultados dos exames especializados realizados fora 

do município; 
24. Melhorar o acesso das pacientes ao exame de mamografia. 
25. Fornecer protetor solar e uniforme para os Agentes Comunitários de Saúde - ACS; 
26. Melhorar o meio de transporte para os ACS; 
27. Criar mecanismos que possibilite a Vigilância Sanitária aplicar multas e cobrar pela liberação de 

alvarás sanitários nos estabelecimentos comerciais; 
28. Providenciar o custeio do lanche dos ACS das Comunidades Rurais; 
29. Providenciar reembolso de custeio de viagem para os profissionais das Comunidades Rurais 

quando convocados para reuniões de trabalho na Sede; 
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30. Realizar parceria com a Associação do Fabião II para que seja feita a manutenção e custeio da 
ambulância, para que a mesma atenda como prioridade a comunidade do Fabião II e a Secretaria 
Municipal de Saúde. 
 
 
Recomendações a Outras Instâncias de Governo: 
 

1. Adequar infra-estrutura do galpão da Associação do Bairro São João: ampliação do espaço 
físico do mesmo, aquisição de equipamentos para atendimento dos usuários bem como as atividades 
da Associação e PSF do Bairro São João; 
2. Inspecionar e notificar os proprietários dos imóveis do espaço urbano quanto à limpeza: lotes 
vagos e quintais residenciais; 
3. Verificar a possibilidade de Itacarambi se tornar pólo de Microrregião de Saúde para conseguir 
mais recursos e implantação de novos serviços especializados; 
4. Melhorar processo licitatório de insumos e equipamentos para a Saúde: acompanhar o tempo 
de entrega destes pela empresa que ganhou a licitação, fazer com que o fornecedor que ganhou a 
licitação cumpra as normas estabelecidas no edital, assegurando a qualidade dos produtos, e que se 
cumpra com as datas de entrega  determinadas para que não ocorra a falta dos mesmos no Sistema 
Municipal de Saúde; 
5. Definir policiamento para a comunidade de Várzea Grande, pois está havendo número 
significativo de acidentes automotivos; 
6. Construir um quebra-molas em frente à escola da comunidade de Várzea Grande; 
7. Providenciar a manutenção nas estradas não pavimentadas de todas as comunidades rurais 
que dão acesso à sede do Município; 
8. Providenciar calçamento do bairro São Francisco e complementar as ruas que não estão 
calcadas nos outros Bairros;  
9. Acabar com lagoa (antigo lixão) no bairro Nossa senhora de Fátima, a fim de melhorar as 
condições de saúde da população e do município como um todo. 
 

Aplicar Recurso de Investimento: 
 

1. Priorizar ambulância para as comunidades de Serraria e Vila Florentina com disponibilidade do 
veículo 24 horas; 

2. Buscar recursos financeiros para realizar Endoscopia no Município;  
3. Providenciar local adequado, de preferência que tenha piscina para realização de Hidroginástica 

para as atividades do Grupo de terapia lombar/3ª Idade;  
4. Providenciar toldos para a UBS do bairro Nossa Senhora de Fátima; 
5. Organizar o atendimento do transporte dos moradores da Várzea Grande custeado pela 

Prefeitura. 
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Montalvânia realiza a V Conferência Municipal de Saúde 

Cerca de 200 pessoas entre representantes da Administração pública municipal, sociedade civil, diversas 
entidades, funcionários da saúde e usuários do Sistema Único de Saúde – SUS estiveram reunidas durante todo 
o dia 1° de julho, sexta-feira, no auditório Juarez Espínola Guedes/Monte Lopino, na V Conferência Municipal 
de Saúde. O objetivo foi debater as diretrizes da saúde para o município e elaborar propostas a serem levadas 
para à conferência estadual, que será realizada em Belo Horizonte no mês de agosto e depois para a nacional, 
em Brasília, no mês de novembro. 

 

Realizada a cada quatro anos, a Conferência de Saúde é um dos principais momentos de discussão e 
participação popular para diagnosticar as necessidades e desafios da saúde e propor diretrizes para a formulação 
de políticas públicas de saúde. 
 
A mesa de honra foi composta pelo Prefeito, Padre José Aparecido Correa Lisboa, Padre Zé; Vice prefeito, 
Horácio Salles; Vereador João Chaves, Dão Canela, Secretário Muniipal de Saúde, José Afonso Filogônio; o 
Diretor da Gerência Regional de Saúde – GRS / Januária, Dr. Carlos Manuel Pereira da Costa e a Coordenadora 
do Núcleo de Atenção Primária à Saúde / GRS Januária, Lucyene Cangane. 
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iniciativas como esta, disse a aposentada. 

 

 
O prefeito Padre Zé ficou bastante satisfeito com o resultado e destacou a importância da sociedade estar 
discutindo a saúde da cidade, dando condições de reivindicar políticas públicas que favoreçam mais 
investimentos para o setor. Segundo o Prefeito é muito importante ouvir a população e que a elaboração das 
propostas, sem dúvidas, refletem os anseios do povo. 

 
- Fiquei muito feliz com o sucesso da Conferência. Agradeço a participação de todos. Estamos buscando sempre 
o melhor para o Município. Temos conseguido realizar obras, ações e serviços que muito contribuíram para uma 
melhor qualidade de vida do nosso povo. Na saúde temos feito muito como a construção de UBS’s , 
qualificação de profissionais, a oferta de diversos serviços e agora, a contratação de dois médicos. Mas isso não 
é tudo. Tenho consciência que ainda é preciso muito mais. Venho procurando, sempre, fortalecer toda estrutura 
da saúde para melhorar cada vez mais o atendimento. A minha intenção é fazer de Montalvânia um lugar cada 
vez melhor para se viver, encerra o Prefeito. 

 
Prefeitura de Montalvânia. Fazendo sempre o melhor pra você! 

 


